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_A2_E8_AF_95_E8_c73_387273.htm 主持人：我们非常有幸请

到MBA面试资深专家，樊登老师给我们讲讲关于面试与个人

提升方面的演讲。 樊登：我今天讲的主题是《坚持与梦想》

。 刚刚我坐到前面，所有来找到咨询的问题都是我的简历不

行，我的工龄不行。没关系，腹有诗书气自华，这些评审人

一看就能看出来，所以你们要树立远大目标，体会这些企业

家他们的远见，你们用他们眼光来看整个世界，这样你们就

跟他们站在同一视线当中了。 其实你们都是很幸福的，因为

那些很多企业家，在发迹之前都没有你们这么好的条件。我

现在要告诉你们，MBA除了给你一个北京户口之外，没有任

何资质。我长期采访一些很熟的企业家，他们都不一定

是MBA。看图片，这个人，我上回跟你们提到她：夏华。 《

如果爱》电影你们都看过吧。张学友的内衣，这位女士花

了30万把它买下来。这位女士，80年代在中国政法大学做辅

导员，她到南方学习考察一段时间之后，发现很多企业都做

服装生意。然后她回到北京以后，立刻辞职，所有的家当就

是她爸爸给她的一个皮箱。没有地方住。开始的时候她每天

晚上住到北京西客站的椅子上，她白天去北京找工作，做服

装销售员。 为什么找销售员的工作？她首先想知道的是这个

西装是怎么卖出去？一开始没有人要她，说她带着眼镜，不

像售货员，她就把眼镜摘了，然后又说她说话不像。她就学

着售货员怎么说话。后来她就当上了销售员。后来她成为她

们里面最优秀的销售员，因为毕竟素质在那里。后来她跟经



理要了四根杆子，然后她就自己做出来衣服在那里卖。后来

快到除夕了，衣服还是卖不出去，她都快愁死了，她就商场

有一个空白的地方，贴宣传图，那时候没人重视哪里，像贴

什么都可以免费贴，结果她的宣传图一贴出来，衣服大卖。 

我为什么说这个人很有能力呢？她没有工作经验，她是白丁

，但是她创立了伊文服饰，她全部身价都在这上面，现在伊

文是她全部身家。她事业的发展，结果只用的五年时间。现

在伊文在北京工商企业名录中排在第一位。所以三年五年不

要小看，这对于他们，五年时间就全部上市。 这个人叫周鸿

。奇老网创始人，3721创始人，雅虎前中国区总裁。他自己

上学期间差点被开除，后来他的导师保住了他，毕业之前他

挣了一些钱，后来他说，我不能瞎折腾了，他就做软件师，

当时他是就最牛的软件师，所有拿不下来的业务，他都能拿

下来。有一次他去新疆的路上。他有一个创意，他觉得今后

互联网会很快发展起来，因为他认为能给大家带来方便的东

西就是好东西，然后他搞了一个项目，他告诉方正集团，方

正就成立互联网事业部，那时候方正的人都不知道什么叫互

联网，没有EMAIL的概念，后来方正就把他卖了，也没有卖

多少钱。后来方正老板说你是软件员你为什么搞互联网？你

还是回来搞程序。所以后来他就很伤心，因为把那个事业部

卖了。后来他就搞3721的东西。3721这个一开始不知道叫什

么？后来管它3721呢？就搞了，因为当时很多人都不知道什

么是互联网，所以他就用流氓软件的办法，搞出来这么一个

东西。你们知道3721这个东西有多赚钱？3721没有库存，他

唯一的库存就是一本新华字典。接下来就是搞营销。 他一开

始创业，在一个屋子里，找了一些员工，然后他们就开始让



这些人搞推销。这个人特别能坚持，因为在家里创业是非常

痛苦的事情。王莹就在家里住一年办公。后来周鸿就在全国

找销售代理，卖多少钱的都有。最高几百，最低的几十元。

这些销售代理都什么层次？甚至有捡破烂的，还有公务员。

所以在短期之内他吸纳了2亿美金。当时被收购的时候，他还

觉得很亏。 所以这种人跟其他的人差别是哪？当他发现一个

规律之后，他就始终去做，绝不改变。而普通人觉得也知道

互联网有发展，但是他不能坚持，不能坚持结果就去别的地

方挣钱了。所以你们在面试的时候一定要突出坚持这方面。 

这个人是陈伟明中博传媒公司总裁。这个人是武汉华中科技

大学毕业，毕业以后就去广州，他当时分配，因为那时候分

配给他分配到家乡当一个小公务员，然后他觉得没意思，他

就去广州下海。结果花光了所有的钱都没找到工作。然后他

加上华南的两个大学生，这三个高材生睡到公园里，然后找

到一份卖报纸的工作，靠赚点钱，正好够他们一天的盒饭。

后来他们还有行李，然后两个人出去卖报纸，有一个人看行

李。然后两个人回来给他盒饭。另一个晚上再出去打工。他

们在公园住了八个月。所以这个人是最能坚持，最能吃苦的

一个创业者。 他拍池莉的作品的时候，导演耍大牌不干了，

结果他自己干。他自己导演，结果《来来往往》还得奖了，

这说明导演也是很好干的事。你们要找不到工作也可以去当

导演。 他也是第一个启用韩国演员的人。他去韩国找一个最

大的演艺公司找他们最大的老板，但是其他人不让他见，他

就是不走，后来没办法出来一个老头，韩国是一个等级非常

森严的国家，韩国人生活压力特别大，他年纪不够的时候永

远上不去。他去公司，吵着让老板出来，后来老板出来了，



他就跟他说你知道中国的市场有多大？所以就这样从韩国圈

了一大笔钱。后来他用裴勇俊，因为裴勇俊影响力非常大，

所以他用他。 这个人胆子非常大。他说睡公园没有什么了不

起，再穷我也有房子住。因为毕竟不会再去住公园。前一段

时间我碰见张建国，这个人就是他拍所有电视剧都赚钱，他

拍所有电影都赔钱的这种人。电视剧赚钱为什么？是因为跟

张国立跟他合作的，张国立给他赚的钱。 前一段我跟他聊，

为什么拍电影不赚钱？他说我现在脸皮薄了。他说前一段想

找张艺谋拍电影。结果张艺谋没理他。他就觉得自尊心受挫

了，结果电影赔钱了。 下一个，冯军华旗咨询董事长。 他创

立爱国者的品牌。他在创业的时候，是清华大学土木工程系

毕业的，因为他之前在中关村打工，他知道在中关村卖电脑

赚钱，他跟候续两个人合伙卖电脑。他卖一套机箱就跟人家

挣5块钱，他卖键盘，说我这键盘好，因为我这键盘结实，别

人不相信，他就摔碎了别的牌子的键盘，然后你看我的，他

把他的键盘摔了，结果完好无损。 我非常同情冯军。他平均

每天晚上2点睡觉，十年只迟到过一次。他一个人连续早起10

年，每年都是2点钟睡，6点钟起，谁受得了。我就觉得他身

体不好，我说你要注意身体，他就说我就把别人在健身房当

中的锻炼全部放到工作当中去。但是其实这不一样的。 他现

在把摊子铺得很大，他永远考虑资金会不会断的问题。所以

他很痛苦，当他把摊子铺得很大的时候，所有的人都指着他

吃饭，所以这是需要一个很大的责任感。这个人很精明，我

从现在没有赚过他一份钱。我们杂志社给他送过两回杂志，

我说让他们上我们杂志广告，结果他总是说我没钱。这个人

很精明，向他学习，他克己复礼，不像梁冬那样的，他不是



企业家，不适合做经理人，他是散仙，他适合做顾问，但是

要做企业家我们真不行。 这个人俞渝当当网总裁 她最早去美

国。他们现在开的是夫妻店。回国后，她跟她丈夫两个人商

量靠书能不能做点事，她老公在新华书店，所以就跟新华书

店共享一个网络资源，基本新华书店有的书，在当当里都能

查到。我觉得她特别理性。我采访的她的时候，我说白领压

力大，怎么样，她说这些问题根本不存在，因为中国不知道

什么叫资本家的剥削。她在国外给老板打工的时候，绝对不

会问有没有加班费？绝对不会问，因为只要你问的时候，会

后面就会有很多成熟的高素质人等着取代你。所以他们在国

外打工的时候，痛不欲生。虽然表面福利待遇很好。但是真

的是压力很大。然后我走后门，我说我把杂志放到你当当网

，你帮我卖？她说不行。朋友是朋友，原则是原则。当当网

现在是做广告的，谁上这个网都要给广告费的。 牛根生蒙牛

集团总裁 那时候我2000年的时候是很小的记者，那时候他也

是一个很小的企业家。他带着孙燕红，他是营销大腕。他当

时跟我说，他会成为一个很有名的企业家。那时候我笑了笑

。结果他真成大腕了。孙燕红他跟人交往，特别是跟媒体的

朋友打交道，特别谦卑，很容易跟人拉近距离，很会跟媒体

打交道。 创维集团黄宏生最苦难的企业。曾经三被人迫着跳

海。 他们华南理工一个班出了5、6个企业家。他混得特别背

，我在这里告诉大家是什么意思？不论你们遇到什么，或是

成功，或是失败，无论结果到最后怎么样，都会像他一样，

归于平静。 下一个尹明善重庆力帆公司董事长。 他53岁开始

创业，20年牢狱生涯。他53岁之前一直在做监狱。然后写书

。然后一本卖200块钱，300块钱那样卖，然后最后打折卖10



块钱那样的书，还有做挂历的经历。他就这样完成了他的原

始积累。力帆最早标志跟本田一模一样，然后他把人家发动

机拆下来，自己研究构造，实际上都是人家的知识产权。后

来不行了，所以他才改了名字。我为什么举这个例子？因为

人家53岁都可以做创业，你们现在才20多岁，你们还有很多

时间，所以希望你们至少还可以再做20年，心态一定要平和

。我觉得榜样的力量是无穷的，贵在坚持，好，这就是我的

讲演，谢谢大家！ 主持人：好，今天的会议到此结束。感谢

樊登老师精彩的讲演，谢谢大家！ 主题：北京2008名校MBA

联展 时间：2007年10月14日(13：0017：40) 地点：北京大学百

年纪念讲堂二楼多功能厅 主持人：下面有请北京工业大学

的MBA招生政策。 老师：各位大家好，北京工业大学像前面

介绍的，我们是今年新进这个队伍的新兵，所以我们的优势

在哪？我们是后发者的优势，因为我们虚心派出队伍到全

国MBA搞得好的院校去虚心学习，学习了很多真经。所以我

们说与其说是新的起点，还不如说我们新院校一个成熟的新

起点。我下面做一个简要介绍。 MBA项目，北京工业大学今

年是刚刚批下来的。为此我们做了充分的准备。我们MBA教

室已经为大家准备了三年，因为我们做这个工作是早就在争

取。在这里方面，学校和学院都给以高度重视，北京工业大

学特点是比较朴实，比较踏实，我们不声不响，但是我们在

脚踏实地做这些工作。 北京工业大学也找好了自己的定位，

就是面向北京，融入北京，立足北京，面向全国。我们自己

的本科教育，包括我们研究生教育有就是这样一个基本定位

。 在培养环节上，我们学习了很多兄弟院校的成功经验，这

里我不细讲，前面很多成功经验我们都很好汲取了，说道我



们自己的特色，我们有自己的平台，在这里面大家看到了，

我们依托北京制造业基地，这是北京唯一一个制造业基地，

北京工业大学在亦庄设立北京工业大学软件园有这么好的一

个背景，所以我们是技术人员当中的高级管理者，有这么一

个背景，也许这个就是我们的一个品牌。大家在海淀区，所

以对我们东边不太了解。实际上我们也是热火朝天的发展，

奥运会场馆在我们北工大有几个运动场馆，有时间大家可以

去看看。我们从硬件和软件方面，以及师资队伍上，这些年

有一个飞速的发展，我是95年到我们学校的，中间我出国了

一段时间，回来后，我们学校的发展我自己都感觉惊讶。 我

们学科设置很强：比如我们16个二级学院，44个本科专业

，81个硕士学位授予点，14个工程硕士授予点，37个二级学

科学位授予点，13个博士授予点。 办学条件在这里我刚才提

到我们有很好的配套基地条件，我们也给大家提供很好的平

台，现在北京工业大学设立研究生咨询平台创新基地专门开

辟一个基地，将来MBA的学员是共享这个平台的。 另外一个

学员师资，李京文教授，他是著名的经济学家，中国工程院

院士，俄罗斯科学院外籍院士，那么在大学里是工程院士的

校长不是特别多的。 我们在李先生这样一个教学团队当中，

我们教学基地，师资还是有明显优势的。我们和企业也有很

好的合作，因为我们优势是面向北京，我们和北京市属企业

有联系，当然我们和国家省部级企业也有联系，MBA我们培

训的情况开展比较早。2002年起我们有工程硕士，项目管理

，工业工程等专业，并且北京工业大学与新泽西理工大学联

合办学，现在正在进行招生。当然我们也会给大家提供一个

硬件比较好的条件，这里就不一一介绍了。同时为了便于同



学们将来学习，我们提供了很好的平台。现在网站制造业发

展研究基地，网站管理科学与工程论坛网站就在我们的学科

部，而且这个论坛在全国很有影响。 关于招生条件就不讲了

，因为前面很多兄弟院校已经介绍了，我们和其他的院校没

有什么特殊的区别，都是国家统一的要求。这里面提到转户

口问题等等，这些和其他学校的规定都是一样的。 关于培养

年限也没有太大差异。入学与培养这个时间，转档案关系这

些情况也像兄弟院校介绍的一样，没有特殊的。 学费和奖励

。学费5.6万元。我们设立“MBA新人奖”，还有其他的奖项

，鼓励大家在我们北工大取得好的成绩。谢谢大家！ 100Test 
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